

LES ECHOS DE SAINT-MAURICE

Edition numérique

Pensées du R. P. Lacordaire

Dans *L'Eveil (Echos de Saint-Maurice)*, 1908, tome 10, p. 260

© Abbaye de Saint-Maurice 2010

Pensées du R. P. Lacordaire

La parole est à la fois l'entretien des esprits avec eux-mêmes et avec les autres esprits ; elle est la faculté du dedans ; elle est le moyen d'initiation et de communion par excellence.

Ce qui est plus fort que la vérité, c'est le principe d'où elle émane ; ce qui est plus persuasif que la lumière, c'est le foyer d'où elle jaillit ; ce qui est plus grand que la parole, c'est l'âme d'où elle vient, d'où elle sort.

La parole est la première puissance du monde ; elle est la cause de toutes les révolutions heureuses ou malheureuses dont l'enchaînement compose l'histoire.

C'est l'esprit de Dieu qui donne la vie à la parole divine, comme c'est l'esprit de l'homme qui donne la vie à la parole humaine. La parole séparée de son esprit n'est plus qu'un mort dans un tombeau.

La religion est une pensée, et la parole est le soleil qui rend la pensée visible, vivante et communicable : comme le soleil fait chaque jour le tour du monde pour éclairer les corps, ainsi la parole, fille aînée de Dieu, doit chaque jour aussi faire le tour du monde pour éclairer les esprits.

Vous ne ferez pas tomber les étoiles, et vous ne ferez pas taire la parole de Dieu.